

VIE DES ENTREPRISES

À Divion, le vent du succès vient de souffler les dix bougies de Palettes Artois services

« Quatre salariés en 2001, quarante cette année. » Voilà comment Pascal Bloquez résume la croissance insolente qu'a connue son entreprise depuis dix ans. Un cap que le directeur de Palettes Artois services, société de recyclage basée avenue Paul-Plouviez entre Divion, et Bruay a fêté vendredi en invitant ses clients et fournisseurs à une journée portes ouvertes.

PAR ARNAUD DÉTHÉE
bruay@info-artois.fr

1 Une activité « dans l'air du temps »

Créée en 2001 par l'Houdinois Pascal Bloquez et son épouse Valérie, la société Palettes Artois services est spécialisée dans le recyclage de palettes en bois. Collectées auprès d'industriels et de grandes surfaces, ces palettes de toutes tailles sont acheminées rue Paul-Plouviez pour y être triées, démontées, puis réparées ou broyées, en fonction de leur état. Pour la plupart d'entre elles, une nouvelle vie commence. « Dans les ateliers, les opérateurs remplacent jusqu'à trois éléments pour rendre la palette conforme. Au delà, elle est démontée et les planches récupérées sont utilisées pour la réparation », explique la responsable qualité Nelly Bardel. Les palettes reconditionnées sont ensuite remises sur le marché, revendues à moindre coût, et directement, à des clients (qui sont généralement aussi des fournisseurs)



Les salariés ont guidé les visiteurs à travers les colonnes de palettes entreposées sur le site de la société.

ou à des industriels qui achètent les copeaux de bois après broyage des palettes irréparables pour alimenter leurs chaudières biomasse. « Nous sommes sensibles depuis nos débuts à la notion de développement durable. C'est un concept dans l'air du temps qui a le vent en poupe et qui explique en partie la croissance de la société », se réjouit le directeur.

2 Une croissance exponentielle

Pascal et Valérie Bloquez se sont

lancés dans l'aventure du recyclage de palettes en 2001. La société comptait alors quatre salariés. Lui connaissait le secteur pour y travailler depuis une quinzaine d'années. « Pendant cinq ans à Violaines, après avoir bossé chez Beugin industrie dès l'âge de 16 ans, puis 10 ans à Verquigneul, dans une autre entreprise qui triait elle aussi les palettes. »

En 2009, la société a pris ses aises en acquérant deux hectares de terrain supplémentaires, ce qui porte aujourd'hui à 35 000 le nombre de mètres carrés dédiés à son activité de recyclage. Aujourd'hui, Palettes Artois services compte une flotte de huit camions et quarante salariés dans ses rangs. Un million de palettes y sont traitées chaque année. Cent milles tonnes de palettes issues du broyage des palettes inexploitablees sont produites. La société affiche un coquet chiffre d'affaires de 3,5 millions d'euros.

3 Des préoccupations écologiques et citoyennes

Le patron de la société n'est pas peu fier de le répéter : 80 % de l'activité de l'entreprise sont réalisés dans un rayon de 80 km autour de Divion. « Il nous arrive aussi de travailler avec les Belges, l'Oise ou la Somme. C'est une politique délibérée qui vise à réduire la production de gaz à effet de serre. » Parallèle-

ment, le couple Bloquez met un point d'honneur depuis plusieurs années à offrir un point de collecte de bouchons plastique ouvert à tous pour servir la cause de l'association des Paralysés de France. « De quoi faire d'une pierre deux coups en aidant la cause des personnes handicapées et en préservant l'environnement », souligne Nelly Bardel en balayant du regard le stock de bouchons multicolores impressionnant qui est entreposé dans la cour de l'entreprise. À ce propos, la société devrait mener une campagne de sensibilisation au don de bouchons dans les grandes surfaces et les écoles du Bruay-sis dès la rentrée.

4 Une reconnaissance espérée en fin d'année

Palettes Artois services est en passe de répondre avant la fin de l'année aux exigences des trois normes qualité (ISO 9001, ISO 14001 et OHSAS 18001) à en croire les résultats probants des audits blancs qui ont été réalisés. « Si les audits de certification nous donnent satisfaction avant la fin de l'année, nous serons la seule entreprise de recyclage de palettes de la région à afficher les trois ISO et à démontrer ainsi la qualité de nos savoir-faire en termes de qualité, d'environnement et de sécurité », conclut Pascal Bloquez. ■



Verres de l'amitié sous chapiteau et visites guidées des ateliers de l'entreprise, la société a fêté ses dix ans dans une ambiance bon enfant.